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OFICIO 500-05-2021-10970 mediante el cual se comunica listado de contribuyentes 

que promovieron algún medio de defensa en contra del oficio de presunción a que 

se refiere el artículo 69-B primer párrafo del Código Fiscal de la Federación, vigente 

hasta el 24 de julio de 2018 o en contra de la resolución a que se refiere el tercer 

párrafo del artículo en comento y una vez resuelto el mismo el órgano jurisdiccional 

o administrativo dejó insubsistente el referido acto. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público.- Servicio de Administración Tributaria.- Administración General de Auditoría 

Fiscal Federal.- Administración Central de Fiscalización Estratégica. 

Oficio Número: 500-05-2021-10970 

Asunto: Se comunica listado de contribuyentes que promovieron algún medio de defensa en contra del oficio 

de presunción a que se refiere el artículo 69-B primer párrafo del CFF, vigente hasta el 24 de julio de 2018 o en 

contra de la resolución a que se refiere el tercer párrafo del artículo en comento y una vez resuelto el mismo el 

órgano jurisdiccional o administrativo dejó insubsistente el referido acto. Lista completa  

 

 

Se suman universidades a la construcción de reforma fiscal en Cámara de 

Diputados 

Siete universidades públicas y privadas, entre ellas la UNAM, el IPN y 

el Tecnológico de Monterrey, se sumaron a los trabajos del Grupo para la Transición 

Hacendaria de la Cámara de Diputados con el propósito de construir los consensos 

en torno a la reforma fiscal, el sistema de pensiones y las necesidades del gasto 

público, además de temas relacionados con la captación y la redistribución de 

recursos del Estado. 

En reunión virtual con los rectores de dichas instituciones, el coordinador del grupo 

de trabajo, Alfonso Ramírez Cuéllar, subrayó que el objetivo de ese espacio es 

avanzar en la construcción de un nuevo acuerdo nacional en torno a políticas 

públicas de gasto, financiamiento, recaudación y, sobre todo, una nueva relación 

entre gobierno federal, estados, municipios. 

Subrayó la necesidad de una mayor colaboración y corresponsabilidad entre todos 

los órdenes de gobierno. 

El rector de la UNAM, Enrique Graue, señaló que la máxima casa de estudios se 

suma con entusiasmo al esfuerzo de reflexionar sobre la reforma fiscal, el sistema 

de pensiones, las necesidades del gasto público y otros temas. 

 

http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5617809&fecha=07/05/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5617809&fecha=07/05/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5617809&fecha=07/05/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5617809&fecha=07/05/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5617809&fecha=07/05/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5617809&fecha=07/05/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5617809&fecha=07/05/2021
https://www.milenio.com/politica/diputados-suman-universidades-construccion-reforma-fiscal
https://www.milenio.com/politica/diputados-suman-universidades-construccion-reforma-fiscal


                                                                                                                                                                                    

17 
 

 

Ejército en aduanas dejó 2,338 millones de pesos en impuestos a combustibles 

El resultado de que las Fuerzas Armadas tuvieran el mando en cuatro aduanas 

fronterizas, tres de Tamaulipas (Matamoros, Reynosa y Nuevo Laredo) y una en 

Nuevo León (Colombia), durante marzo, fue que las ventas de gasolina y diésel 

aumentaron 47.8 millones de barriles por día, esto es 6.7% del total de las ventas 

de Petróleos Mexicanos (Pemex), reveló el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

“Cuando sucedió esto, de los ensayos de control del Ejército en estas aduanas, los 

distribuidores de México que recibían gasolina y diésel de contrabando, empezaron 

a buscar a Pemex para comprarle, y estuvieron comprando, tenía tiempo que no lo 

hacían, pero, como le sacan la vuelta, vuelven otra vez a comprar gasolinas y diésel 

de contrabando”, comentó López Obrador. 

“Esto implicó un incremento en los ingresos en Pemex de 2,345 millones de pesos 

y el país recibió 2,338 millones de pesos por impuestos a los combustibles. Todo 

esto porque se evitó el contrabando de gasolinas y diésel”, dijo ayer durante su 

conferencia matutina. 

 

¡Está de regreso! Reactivan estímulo fiscal para gasolina Premium 

Una buena noticia para los automovilistas que utilizan gasolina Premium para sus 

unidades: La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció este viernes 

el regreso del estímulo fiscal a la cuota del Impuesto Especial sobre Producción y 

Servicios (IEPS). 

El combustible ‘rojo’, identificado por este color en las estaciones de servicio, llevaba 

más de un mes (desde el 27 de marzo) sin este apoyo. 

¿Esto qué significa? Que las y los conductores deberán pagar 3.91 pesos por litro 

de gasolina Premium gracias al estímulo de 9.3 por ciento anunciado este 

viernes en el Diario Oficial de la Federación (DOF), y que será vigente del 8 al 14 

de mayo. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Ejercito-en-aduanas-dejo-2338-mdp-en-impuestos-a-combustibles-20210507-0011.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/05/07/esta-de-regreso-reactivan-estimulo-fiscal-para-gasolina-premium/
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5617806&fecha=07/05/2021
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¿No recibes tu devolución de impuestos del SAT? Así solicítala en línea 

Tras presentar la declaración anual 2020, algunas personas físicas podrían no 

recibir el saldo a favor de impuestos otorgado por el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) de manera automática por una serie de razones. Aquí te decimos 

cómo solicitarlo. 

Para poder recibir el saldo a favor, es necesario presentar la declaración anual en 

el tiempo establecido por el SAT. Este año, la fecha límite para su entrega es hasta 

el próximo 31 de mayo, un mes después de cómo estaba inicialmente estipulado. 

REQUISITOS PARA OBTENER LA DEVOLUCIÓN AUTOMÁTICA DEL SALDO A 

FAVOR: 

Generalmente, la devolución de este dinero se genera de forma automática. Sin 

embargo, los contribuyentes deberán cumplir con una serie de requisitos para que 

esto pueda ocurrir y así evitar hacer algún trámite adicional: 

• Si el saldo a favor es igual o menor a 10 mil pesos, la declaración anual puede ser 

presentada a través de una contraseña. 

 

Industria de vinos y licores apoya modernizar IEPS 

Con el cambio se atacaría informalidad y evasión fiscal 

El presidente ejecutivo de la Asociación Nacional de Distribuidores de Vinos y 

Licores (ANDIVYL), Iñaki Landáburu Llaguno, apoyó la propuesta de modernizar el 

Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) para bebidas alcohólicas 

porque así se cierra la brecha para el mercado informal y de la evasión fiscal. 

 

Además, con la propuesta de gravar el grado de alcohol y no el precio del producto 

se evita un daño no deseado a las industrias artesanales y, principalmente, se les 

pega a las bebidas alcohólicas adulteradas, se apoya a las industrias artesanales y 

se pone un alto a la proliferación de las industrias ilegales. 

“Y lo más importante: la salud de nuestros consumidores. Queremos que la gente 

consuma productos certificados, apegados a las normas, con marbete, productos 

que no les hagan daño”, enfatizó el presidente de ANDIVYL. 

 

 

https://wradio.com.mx/radio/2021/05/06/sociedad/1620335135_091978.html
https://wradio.com.mx/tag/finanzas/a/
https://wradio.com.mx/tag/impuestos/a/
https://wradio.com.mx/tag/tramites_administracion/a/
https://impuestum.com/noticias/2361/Industria+de+vinos+y+licores+apoya+modernizar+IEPS
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¿Qué pasa con las patentes de las vacunas? 

El llamado a liberar las protecciones intelectuales de las vacunas contra Covid-19 

cobró fuerza luego de que Estados Unidos respaldara la propuesta, pero también 

se hizo evidente la Oposición. 

La propuesta original de aplicar una exención temporal a las patentes fue de India 

y Sudáfrica y se presentó en la Organización Mundial del Comercio (OMC). La idea 

era simple: hacer una suspensión temporal de todas las protecciones en cuanto a 

la vacunación o tratamiento del Covid-19 para que se pudiera producir en todo el 

mundo y acelerar la salida de la peor crisis sanitaria que haya conocido el planeta 

desde la gripe española de hace poco más de un siglo. 

 

López-Gatell exhorta a no ‘echar las campanas al vuelo’ por baja en covid 

De enero a mayo la pandemia de covid-19 en México se ha reducido en un 80 por 

ciento, señaló Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y 

Promoción de la Salud. 

Por lo anterior, añadió que esta semana México cumplirá cuatro meses 

consecutivos con un descenso en los casos, las hospitalizaciones y las defunciones. 

 

Estiman 600,000 muertes por Covid-19 en México 

Al igual que la mayoría de los países de América Latina, Europa y Asia, México 

podría llegar a tener un número mayor de muertes por Covid-19 que las reportadas 

por autoridades sanitarias; en este caso, cerca de 400,000 más que los datos 

oficiales, destacó un nuevo análisis del Instituto de Métricas y Evaluación de la 

Salud (IHME, por sus siglas en inglés) de la Facultad de Medicina de la Universidad 

de Washington. 

Las estimaciones de exceso de mortalidad del IHME mostraron que mientras entre 

el 3 y 4 de mayo se reportaron de manera oficial cerca de 217,694 defunciones a 

causa de coronavirus, la cifra real de muertes podría llegar a 617,127; 183% más 

que lo reportado por las dependencias de gobierno, ello debido a que al igual que 

otras naciones, sólo se informa sobre las muertes que ocurren en hospitales o en 

pacientes con una infección confirmada. 

 

https://www.reforma.com/que-pasa-con-las-patentes-de-las-vacunas/ar2178322
https://www.excelsior.com.mx/nacional/lopez-gatell-exhorta-a-no-echar-las-campanas-al-vuelo-por-baja-en-covid/1447447
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Estiman-600-mil-muertes-por-Covid-en-Mexico-20210507-0008.html
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Bajo entrenamiento y supervisión, abren escuela para clases presenciales en SLP 

Alumnos de una escuela primaria de la comunidad “Capulines” en la zona rural de 

la capital potosina iniciaron clases presenciales esta semana tras dos semanas de 

entrenamiento para minimizar al máximo posible contagio a la Covid-19, informó 

Andreu Comas García, virólogo del Centro de Investigación en Ciencias de la Salud 

y Biomedicina de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de San Luis 

Potosí (UASLP). 

El científico explicó que se trata de un ejercicio comunitario para el regreso seguro 

a clases denominado “Programa Virus Universitario” que es financiado por el 

Consejo Potosino de Ciencia y Tecnología (Copocyt) comandado por el investigador 

comandado por el doctor Fernando Díaz Barriga y va enfocado a la educación, 

particularmente a las comunidades más pobres de la capital del estado, aunque 

trabajan en pilotaje en todo el estado, pero que actualmente se enfoca en abrir las 

escuelas en las comunidades de Capulines y Milpillas. 

 

Casos caen en Chihuahua, pero se disparan en Quintana Roo 

México sumó 166 nuevas muertes por la Covid-19 en las últimas 24 horas para 

llegar a un total de 218 mil 173 decesos, informó este jueves la Secretaría de Salud. 

Las autoridades sanitarias también contabilizaron 2 mil 846 nuevos contagios en su 

informe técnico diario sobre la incidencia del coronavirus, que elevan a 2 millones 

358 mil 831 los casos confirmados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/5/6/bajo-entrenamiento-supervision-abren-escuela-para-clases-presenciales-en-slp-293325.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/bajo-observacion-casos-caen-en-chihuahua-pero-se-disparan-en-quintana-roo-pandemia-covid-19-6685261.html
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Congreso de la Unión declara constitucional eliminación de 'partidas secretas' del 

presupuesto federal 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión emitió este jueves la 

declaratoria de constitucionalidad de la eliminación de las partidas secretas dentro 

del Presupuesto de Egresos de la Federación. 

Lo anterior, luego de que 17 congresos estatales ratificaran la reforma al artículo 74 

de la Constitución promovida por el diputado morenista Pablo Gómez, que fue 

aprobada por la Cámara de Diputados en abril de 2019 y ratificada por el Senado 

de la República en marzo del 2021. 

Las legislaturas de Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Coahuila, Durango, 

México, Nayarit, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, Tabasco, 

Tlaxcala, Yucatán, Zacatecas y la Ciudad de México dieron su respaldo a la reforma. 

 

SFP inhabilita y multa a cuatro empresas proveedoras de IMSS e ISSSTE 

La Secretaría de la Función Pública (SFP) informó que inhabilitó a cuatro empresas 

proveedoras del sector salud por incumplir contratos y presentar información falsa 

en licitaciones y les aplicó multas por casi cinco millones de pesos. 

Las empresas sancionadas son Comercializadora de Productos y Materias Primas 

CART, SA de CV, a la que inhabilitó por tres años y multó con un millón 358 mil 820 

pesos; Cos Campestre, SA de CV, a la que impuso inhabilitación de tres años y 

nueve meses y multa de un millón 901 mil 25 pesos; Soluciones Elsa, SA de CV, 

que fue inhabilitada tres años y multa de un millón 563 mil 840 pesos, y 

Hospitécnica, SA de CV, a la que puso sanción económica por 113 mil 235 pesos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://aristeguinoticias.com/0705/mexico/congreso-de-la-union-declara-constitucional-eliminacion-de-partidas-secretas-del-presupuesto-federal/
https://aristeguinoticias.com/0705/mexico/congreso-de-la-union-declara-constitucional-eliminacion-de-partidas-secretas-del-presupuesto-federal/
https://www.milenio.com/politica/sfp-inhabilita-multa-empresas-proveedoras-imss-issste
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Tarjetón de Jubilados IMSS: ¿Qué es, para qué sirve y cómo tramitarlo? 

Con el Tarjetón de Jubilados del IMSS, las filas se reducen y la práctica comienza 

a hacer más rápidos los procesos para que jubilados o trabajadores activos puedan 

tener el documento de manera digital. A continuación te contamos cómo obtenerlo. 

¿Qué es el tarjetón de Jubilados del IMSS? 

El tarjetón "digital", como también se le conoce, es una herramienta muy útil para 

todos/as jubilados para que puedan ver los talones de pago que hace la institución 

a la que están adheridos, con esto evitas ir a las oficinas centrales del Seguro Social. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.marca.com/claro-mx/trending/2021/05/06/6094308646163fb3828b462e.html
https://www.marca.com/claro-mx/trending/2021/04/14/607762cc22601d875f8b460f.html
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Inflación se ubica en 6.08% en abril y liga dos meses fuera del rango del Banxico 

El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se ubicó en abril en un nivel de 

6.08 por ciento anual, superando el rango objetivo del Banco de México (Banxico) 

por segundo mes consecutivo, impulsado por el aumento en los precios de los 

energéticos y de alimentos y bebidas. 

Lo anterior representó su mayor nivel desde diciembre de 2017, cuando se colocó 

en 6.77 por ciento, de acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi). 

De esta forma, la inflación se encuentra por encima del rango objetivo fijado por el 

Banxico (3 por ciento, +/- un punto porcentual). 

 

La canasta básica sufrió un alza del 6.3% en el ‘súper’ en abril, su mayor nivel en lo 

que va del año 

El precio promedio de la canasta básica que se ofrece en tiendas de autoservicio 

presentó un incremento anual de 6.3 por ciento durante abril, lo que significó su 

mayor nivel en lo que va del año, según un reporte realizado por el Grupo Consultor 

de Mercados Agrícolas (GCMA). 

Este análisis toma en cuenta los precios de las tres principales ciudades del país. 

Monterrey fue la ciudad que sufrió la mayor alza de precios, al registrar un 

incremento anual de 7.8 por ciento, mientras que en Guadalajara y la CDMX los 

aumentos ascendieron a 5.8 y 5.2 por ciento, respectivamente. 

Cada pasillo del súper tuvo, por lo menos, varios productos que superaron la 

inflación general de precios publicada por el Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi), ubicada en 6.05 por ciento a tasa anual hasta la primera quincena 

de abril. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/05/07/inflacion-se-ubica-en-608-en-abril-y-liga-dos-meses-fuera-del-rango-del-banxico/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/05/06/la-canasta-basica-sufrio-un-alza-del-63-en-el-super-en-abril-su-mayor-nivel-en-lo-que-va-del-ano/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/05/06/la-canasta-basica-sufrio-un-alza-del-63-en-el-super-en-abril-su-mayor-nivel-en-lo-que-va-del-ano/
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Tres calificadoras ratificaron grado de inversión de México: Hacienda 

La Secretaria de Hacienda informó que la calificación de México en las agencias 

HR; Kroll Bond Rating y DBRS Morningstar fue ratificada por encima del grado de 

inversión y que dos de ellas confirmaron la perspectiva Negativa. 

De acuerdo con un comunicado la agencia mexicana HR confirmó la nota de México 

en “BBB+” con perspectiva Negativa, tres niveles arriba del grado de inversión. 

 

En marzo, el incremento al salario mínimo representó una recuperación del 9.9% en 

su poder adquisitivo 

En marzo, el salario mínimo cubrió el 128.5% del valor de la canasta básica urbana 

definida por el Consejo Nacional de Evaluación y Política de Desarrollo Social 

(Coneval). Esto permitió que un trabajador comprara para sí y aportara el 28.5% 

para un dependiente. 

Así lo señala el Informe Mensual sobre el Comportamiento de la Economía, de la 

Dirección Técnica de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos. 

 

Lío para México a la vista: petroleros de EU acusan al país de incumplir acuerdos 

En una carta, el American Petroleum Institute (API) exhortó a los secretarios de 

Estado, de Energía, Economía y a la representante de comercio de Estados Unidos, 

a que exijan al gobierno mexicano cumplir los compromisos adquiridos en tratados 

internacionales. 

El API es un conglomerado de empresas de exploración, producción y servicios de 

la Unión Americana, quienes se han dicho afectadas por la reforma a la Ley de 

Hidrocarburos que entró en vigor el pasado miércoles y que ha generado al menos 

50 solicitudes de amparo. 

Este se trata del segundo llamado que realiza el organismo en lo que va de la 

administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, luego de la primera 

misiva enviada en julio de 2020. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Tres-calificadoras-ratificaron-grado-de-inversion-de-Mexico-Hacienda-20210507-0013.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/en-marzo-el-incremento-al-salario-minimo-represento-una-recuperacion-del-9.9-en-su-poder-adquisitivo-6684708.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/en-marzo-el-incremento-al-salario-minimo-represento-una-recuperacion-del-9.9-en-su-poder-adquisitivo-6684708.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/05/07/lio-para-mexico-a-la-vista-petroleros-de-eu-acusan-al-pais-de-incumplir-acuerdos/
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Incumplen plan para refinerías 

Durante el 2020, Pemex realizó sólo el 50.5 por ciento de las 105 reparaciones 

mayores contempladas para ese año en el programa de mantenimiento al Sistema 

Nacional de Refinación (SNR). 

El Consejo de Administración de la petrolera explicó en el informe anual 2020 que 

el año pasado se realizaron 53 reparaciones: 28 en plantas de proceso, 13 en 

servicios principales y 12 en tanques. 

 

 

Esperan restaurantes mil mdp por 10 de Mayo 

Para este 10 de mayo, la industria restaurantera espera captar mil millones de pesos 

por el Día de las Madres. 

Esta cantidad representa entre 58 y 60 por ciento de lo que captó en 2019, de 

acuerdo con datos de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y 

Alimentos Condimentados (Canirac). 

 

 

Detienen estados deuda productiva para obras 

Los gobiernos locales han dejado de solicitar financiamiento para obras públicas. 

 

Estos proyectos han pasado a segundo plano entre el proceso electoral y la menor 

fortaleza por la crisis. 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/incumplen-plan-para-refinerias/ar2178621?v=4
https://www.reforma.com/esperan-restauranteros-mil-mdp-por-10-de-mayo/ar2178606?v=6
https://www.reforma.com/detienen-estados-deuda-para-obras/ar2178600?v=2


                                                                                                                                                                                    

28 
 

 

 

 

Precio del cobre en nivel récord aumentará el brillo en Grupo México 

El precio del cobre, que alcanza máximos de 10 años, le ha dado un nuevo brillo a 

la cotización de Grupo México en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), tras las 

fuertes caídas observadas en abril, dijeron analistas bursátiles. 

Durante este año, el precio del metal industrial ha aumentado 30.38%, para ubicarse 

en 10,111.75 dólares por tonelada. Goldman Sachs anticipa que el alza se 

mantendrá fuerte, estimando un precio de 15,000 dólares por tonelada para el 2025. 

 

AMVO: Mexicanos desconfían de servicio bancario 

Desconocimiento, desconfianza, malas experiencias y preferencia por el efectivo, 

son las causas por las cuales los mexicanos hacen poco uso de los servicios del 

sistema financiero, de acuerdo con una encuesta de la Asociación Mexicana de 

Venta Online (AMVO). 

Según el Estudio de Servicios Financieros 2021, 51 de cada 100 compradores en 

línea aseguraron que no utilizan con mucha frecuencia los productos que ofrece la 

banca y otras instituciones. 

 

Sector hotelero asegura que México es el país más atractivo para expandirse 

México es el país más atractivo para el crecimiento en el mercado americano de la 

cadena NH Hotel Group, aseguró su director general, Massimo Baldo. 

“Era y sigue siendo el país foco para la expansión de la compañía”, puntualizó el 

directivo. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Precio-del-cobre-en-nivel-record-aumentara-el-brillo-en-Grupo-Mexico-20210506-0115.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/5/7/amvo-mexicanos-desconfian-de-servicio-bancario-293348.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/5/7/sector-hotelero-asegura-que-mexico-es-el-pais-mas-atractivo-para-expandirse-293385.html


                                                                                                                                                                                    

29 
 

 

Floricultores, esperan un mejor 10 de mayo 

En lo que va del año, los insumos con los que se producen las flores se han 

encarecido hasta 50 por ciento, sin embargo, los floricultores absorben la mayor 

parte de este aumento y confían en que las ventas este 10 de mayo van a ser 

“mucho mejores” que el anterior, comentó Martha Patricia Gómez Trejo, productora 

de Xochimilco. 

“Hemos tenido incrementos en todos los insumos de hasta 50 por ciento, macetas, 

fertilizantes, pesticidas, todo. Sin embargo, tratamos de mantener precios 

accesibles, sabemos que todo se está encareciendo, pero estamos optimistas de 

que este año nos va a ir mejor”, dijo Gómez Trejo. 

 

Hasta 100 mdd invertirá Bosch en México este año 

La fabricante de autopartes Bosch México anunció inversiones entre 90 y 100 

millones de dólares este año en líneas de producción en San Luis Potosí y 

Aguascalientes y proyectos de industria 4.0 en sus 12 plantas de manufactura en el 

país, lo que fue celebrado por la titular de la Secretaría de Economía (SE), Tatiana 

Clouthier. 

El presidente de la compañía alemana en el país, René Schlegel, informó que el 

año pasado las inversiones de Bosch en México se ubicaron en 87 millones de 

dólares, creció 5 por ciento su fuerza trabajo, a 17 mil 200 personas. 

 

Ve OCDE pérdida de 25 millones de empleos 

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) estimó el 

año pasado se perdieron 53 millones de empleos debido a la segunda ola de 

contagios de Covid-19, cifra que se moderará a casi la mitad al cierre de 2021, a 25 

millones de puestos de trabajo menos. 

El director del Centro de la OCDE en México, Roberto Martínez Yllescas, señaló 

que todo lo logrado en el mercado laboral durante los últimos 10 años se “esfumó” 

en el segundo trimestre de 2020 a causa de la pandemia de Covid-19. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/5/7/floricultores-esperan-un-mejor-10-de-mayo-293340.html
https://www.razon.com.mx/negocios/100-mdd-invertira-bosch-mexico-ano-433736
https://www.razon.com.mx/negocios/ve-ocde-perdida-25-millones-empleos-433735
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IFT dice no a prórroga para vender Fox Sports México 

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) resolvió no autorizar la ampliación 

del pazo para vender Fox Sports México como lo habían solicitado Disney y Fox, 

con lo que el periodo para desincorporar a la filiar concluye este 7 de mayo. 

Las empresas pidieron al IFT una ampliación a la suspensión del plazo de 

desincorporación otorgada previamente por el pleno del instituto, y que feneció el 1 

de mayo, menciona el regulador en un comunicado. 

 

 

Asociación de petroleros de EU pide a Biden actuar frente gobierno mexicano 

El Instituto Americano del Petróleo (API, por sus siglas en inglés) pidió la 

intervención de la administración Biden ante el gobierno mexicano, al quejarse de 

leyes y acciones que en su opinión “socavan” al Tratado México-Estados Unidos-

Canadá (T-MEC). 

“Hemos visto esfuerzos continuos por parte de la administración del presidente 

mexicano Andrés Manuel López Obrador para socavar ese acuerdo y discriminar a 

los inversionistas estadounidenses”, indicó una carta dirigida a los secretarios de 

Estado, de Comercio, Energía y la Representante Presidencial de Comercio 

Internacional (USTR). 

 

Dow Jones alcanza máximo histórico en Wall Street 

Este jueves el Promedio Industrial Dow Jones cerró en un máximo histórico, 

impulsado por un reporte semanal de solicitudes de subsidio de desempleo, 

mientras que las acciones de los fabricantes de vacunas bajaron luego de que el 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, respaldó planes para suspender las 

patentes de las inoculaciones para el covid-19. 

Impulsado por Apple Inc., el S&P 500 subió después de que un informe del 

Departamento de Trabajo mostró que las solicitudes iniciales de subsidios de 

desempleo estatales sumaron 498.000 en la semana terminada el 1 de mayo, en 

comparación con las 590.000 de la semana anterior. 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-IFT-dice-no-a-prorroga-para-vender-Fox-Sports-Mexico-20216529
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/5/7/asociacion-de-petroleros-de-eu-pide-biden-actuar-frente-gobierno-mexicano-293316.html
https://www.dineroenimagen.com/economia/dow-jones-alcanza-maximo-historico-en-wall-street/133324?categoria=%22dinero%22
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

 

Rodean diferencias reunión con Harris 

La llamada que sostendrá hoy el Presidente Andrés Manuel López Obrador con la 

Vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, quedó enmarcada por una queja 

más del sector privado estadounidense ante las medidas tomadas por el Gobierno 

mexicano. 

Ayer, la principal asociación de la industria del petróleo y gas en ese país, el Instituto 

Estadounidense del Petróleo (API), urgió a la Administración de Joe Biden a 

interceder ante lo que calificaron como agravios de López Obrador. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/temas-de-la-mananera-de-amlo-del-7-de-mayo-6686011.html
https://www.reforma.com/rodean-diferencias-reunion-con-harris/ar2178620?v=3
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Acusa AMLO a EU de injerencista 

A unas horas de su encuentro virtual con la Vicepresidenta de Estados Unidos, 

Kamala Harris, el Presidente Andrés Manuel López Obrador acusó ayer a 

Washington de intervenir en asuntos mexicanos por "financiar" a opositores a su 

Gobierno. 

AMLO dijo que presentaría una nota diplomática ante la Embajada de Estados 

Unidos, en protesta por el acto "injerencista". La Cancillería confirmó anoche que 

alistaba la presentación de la queja, aunque no reveló su contenido. 

 

 

Pide México a EU informe sobre fondos para grupo de Claudio X. González 

El gobierno mexicano envió ayer una nota diplomática a su contraparte 

estadunidense, en la que pide información sobre el financiamiento de una agencia 

de esa nación al grupo "Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad". El 

presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que una acción de ese tipo es 

injerencista, violatoria a la Constitución, aspecto que en otros episodios ha sido cuna 

de actos golpistas. 

En la nota diplomática se indica que se pide la información "en virtud de que el 

financiamiento a actores políticos va en contra de las relaciones de respeto mutuo 

y no intervención propios de la relación entre el gobierno de la administración Lopez 

Obrador con la administración del Presidente Biden”. 

De confirmarse el financiamiento a la organización que encabeza Claudio X 

González, se agrega, el gobierno mexicano pide a Washington lo retire. Los 

recursos provienen, según el informe de López Obrador, de la Agencia Internacional 

para el Desarrollo de Estados Unidos (USAID), una donataria con actividad en todo 

el mundo. 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/acusa-amlo-a-eu-de-injerencista/ar2178616
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/05/07/politica/pide-mexico-a-eu-informe-sobre-fondos-para-grupo-de-claudio-x-gonzalez/
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Archivan desafuero contra Gobernador; esperan a Corte 

El Congreso de Tamaulipas archivó ayer la notificación de desafuero en contra del 

Gobernador Francisco García Cabeza de Vaca, tras afirmar que es un asunto que 

ya se recibió, resolvió y fue rechazado por la mayoría de los diputados locales del 

PAN, PRI y MC. 

Ahora está a la espera de que la Suprema Corte de la Justicia de la Nación (SCJN) 

se pronuncie respecto a la controversia constitucional presentada para definir la 

competencia del legislativo tamaulipeco con mayoría panista. 

 

AMLO ve a INE y TEPJF como los más tenaces violadores de la ley 

El INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) siempre 

han sido los más "tenaces violadores de la ley y los más opositores a la democracia", 

aseguró el Presidente Andrés Manuel López Obrador tras criticarlos por "hacerse 

de la vista gorda" ante el reparto de tarjetas del candidato del PRI en Nuevo 

León, Adrián de la Garza, a cambio de votos. 

Por segundo día se refirió al caso del abanderado de la alianza PRI-PRD al gobierno 

neoleonés, después de evidenciarlo por el reparto de la denominada Tarjeta 

Rosa para las amas de casa con un apoyo de 1,500 pesos, si gana la gubernatura 

el 6 de junio. 

 

Morena impulsa ley mordaza a consejeros; plantea reforma legal 

El grupo parlamentario de Morena en el Senado presentó una propuesta de reforma 

legal para impedir que los consejeros del Instituto Nacional Electoral hagan 

expresiones públicas en materia política y electoral, porque considera que al hablar 

benefician a algunos contendientes electorales y perjudican a otros, por lo que es 

necesario aplicar una mordaza al árbitro electoral. 

“Tenemos unos consejeros que son candidatos a algo. Todavía no sabemos a qué. 

Son protagonistas. Son dirigentes políticos. Pontifican sobre los problemas del país. 

Toman partido. Combaten a algunos actores; combaten ideologías; condenan 

ideologías, se suman a las campañas de odio. 

 

 

https://www.reforma.com/archivan-desafuero-contra-gobernador-esperan-a-corte/ar2178624
https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-ine-tepjf-tenaces-violadores-ley-433637
https://www.razon.com.mx/temas/INE
https://www.razon.com.mx/temas/AMLO
https://www.excelsior.com.mx/nacional/morena-impulsa-ley-mordaza-a-consejeros-plantea-reforma-legal/1447501
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Infraestructura de Línea 12 del Metro, al límite del estándar internacional 

La empresa Systra contratada por el gobierno de la CDMX para analizar los 

problemas de la Línea 12 en el 2014 concluyó, en su momento, que los rieles, 

durmientes y sistemas de fijación estaban conforme a las normas internacionales 

aunque en los “límites de las tolerancias permitidas por dichas normas”. 

Asimismo, la empresa refirió en la parte de conclusiones del informe que “en 

relación con la infraestructura, el comportamiento de las obras en el tramo en 

viaducto es normal, no hay riesgo de desarrollo vibratorio bajo el paso de los trenes 

con problemas estructurales”. 

 

Sindicato de Trabajadores del STC, interpondrá denuncia penal contra Florencia 

Serranía 

El Sindicato Mexicano de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo, 

anunció que este viernes 7 de mayo interpondrá una denuncia penal en contra 

de Florencia Serranía, directora general del Metro, y de Nahum Leal 

Barroso, subdirector general de Mantenimiento. 

A través de un comunicado, señaló que la denuncia será interpuesta ante la Fiscalía 

General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX), dependencia a la que 

solicitará a través de su Fiscalía de Servidores Públicos, investigue a ambos 

funcionarios como probables responsables de los delitos de homicidio culposo, 

lesiones culposas, corrupción y los que resulten. 

 

Ven incumplimiento en Sembrando Vida; denuncian opacidad 

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 

José Medina Mora, alertó que el programa federal Sembrando vida se ha quedado 

corto en el cumplimiento de sus metas, pues sólo se ha logrado plantar 14% de los 

árboles que se tenían planeados para 2019, y, de esos, sobrevivió 7%; para el año 

2020, la cifra de cumplimiento es similar. 

Dijo que lo más preocupante es que está generando incentivos perversos, ya que 

se están deforestado miles de hectáreas de bosques y selvas de forma 

indiscriminada.  

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Infraestructura-de-Linea-12-al-limite-del-estandar-internacional-20210507-0010.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Sindicato-de-Trabajadores-del-STC-interpondra-denuncia-penal-contra-Florencia-Serrania--20216519
https://www.contrareplica.mx/nota-Sindicato-de-Trabajadores-del-STC-interpondra-denuncia-penal-contra-Florencia-Serrania--20216519
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ven-incumplimiento-en-sembrando-vida-denuncian-opacidad/1447502


                                                                                                                                                                                    

35 
 

 

ALISTA SENADO REFORMA ELECTORAL; GASTAMOS MÁS EN ELECCIONES 

QUE EN VACUNAS: MONREAL 

En el marco de la presentación de sus libros 21 Razones para el 21 y Nulidades y 

procedimientos sancionadores en materia electoral, Ricardo Monreal Ávila reiteró 

que ya está preparando la reforma electoral para presentarla después de las 

elecciones del 6 de junio. 

Adelantó que algunos puntos que contemplará su propuesta es la disminución de 

diputados y senadores, las urnas electrónicas, la acotación de funciones de los 

consejeros para que no invadan las facultades del Poder legislativo y sus sanciones 

no sean desproporcionadas; la disminución de los recursos para la organización de 

las jornadas electorales, la regulación de las redes sociales y su impacto en los 

comicios, entre otros. 

 

 

Hay falsedades en declaración de Emilio Lozoya: Santiago Nieto 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) detectó falsedades en la denuncia que 

presentó el ex director de Pemex, Emilio Lozoya, en la que menciona a 70 personas 

que presuntamente recibieron sobornos para beneficiar a la empresa Odebrecht con 

la aprobación de una reforma energética en 2013. 

Así lo aseguró Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad, en entrevista con Adela 

Micha, para el programa Me lo dijo Adela en Heraldo Radio y Heraldo Televisión, 

donde explicó que de las 70 personas señaladas en la denuncia de Lozoya ante la 

Fiscalía General de la República (FGR), 35 han sido analizadas por la UIF y se han 

presentado denuncias en contra de 21 luego de que se encontraron elementos para 

hacerlo. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-ALISTA-SENADO-REFORMA-ELECTORAL-GASTAMOS-MAS-EN-ELECCIONES-QUE-EN-VACUNAS-MONREAL-20216519
https://www.contrareplica.mx/nota-ALISTA-SENADO-REFORMA-ELECTORAL-GASTAMOS-MAS-EN-ELECCIONES-QUE-EN-VACUNAS-MONREAL-20216519
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/5/7/hay-falsedades-en-declaracion-de-emilio-lozoya-santiago-nieto-293397.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/5/7/hay-falsedades-en-declaracion-de-emilio-lozoya-santiago-nieto-293397.html
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Güero Palma busca amparo contra arraigo 

La defensa de Jesús Héctor El Güero Palma pedirá la protección de la justicia 

federal en contra del arraigo de 40 días que un juez decretó en contra del cofundador 

del Cártel de Sinaloa. 

Martin Hernández, abogado defensor de Palma Salazar, explicó que la Fiscalía 

General de la República (FGR) no le ha permitido ver a su cliente desde la tarde del 

miércoles, cuando fue trasladado de la Subprocuraduría Especializada en 

Investigación de Delincuencia Organizada (Seido), en la Ciudad de México, al 

Centro de Arraigo en la Colonia Doctores. 

 

Impacta a México presión migratoria: solicitudes de refugio llegan a máximos 

México empieza a resentir el aumento en la llegada de centroamericanos —

principalmente de Honduras, El Salvador y Guatemala—. Como parte de esa 

presión migratoria, una que busca las vías legales a través de las solicitudes de 

refugio. 

De acuerdo con la Comisión Mexicana de Ayuda al Refugiado (Comar), abril rompió 

récord al contabilizar nueve mil 189 peticiones, un número nunca antes registrado 

en el país. Sólo para dimensionar, la cifra es 52.1 por ciento más que en mayo de 

2019, previo al mes en que el Gobierno mexicano registró un pico en el flujo de 

detenciones y deportaciones que llevó a que Estados Unidos anunciara un 

endurecimiento en su política migratoria por la llegada de indocumentados a su país. 

 

Alerta la Nasa sobre la grave sequía que padece México 

La NASA alertó sobre la grave sequía que vive México y los bajos niveles en la 

mayoría de las presas, incluidas las que surten de agua al Sistema Cutzamala. 

Informó que fotografías del Generador Operacional de Imágenes de Tierra (OLI, por 

sus siglas en inglés) en Landsat 8, muestran que la Presa Villa Victoria, uno de los 

principales suministros de agua para el Valle de México sigue a la baja y cuenta con 

apenas un tercio de almacenamiento. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/justicia/guero-palma-busca-amparo-contra-arraigo-cartel-sinaloa-narcotrafico-chapo-guzman-seido-justicia-6685729.html
https://www.razon.com.mx/mexico/impacta-mexico-presion-migratoria-solicitudes-refugio-llegan-maximos-433756
https://www.contrareplica.mx/nota-Alerta-la-Nasa-sobre-la-grave-sequia-que-padece-Mexico-2021656
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Registran caída de Internet durante protestas en Colombia 

El barrio Siloé, en la ciudad de Cali, ha sido uno de los lugares donde se ha 

reportado mayor violencia durante las protestas en Colombia. Una joven del lugar 

contó a EL PAÍS que en la noche del martes 4 de mayo la señal de internet del 

sector había fallado y no había sido posible transmitir por redes sociales los 

enfrentamientos entre la fuerza pública y los manifestantes, como se había hecho 

en las noches anteriores. 

"Escuchábamos disparos, estallidos y gritos en la calle, pero las transmisiones en 

vivo de Facebook e Instagram no cargaban, se entrecortaban y se caían de la red", 

dijo la mujer, que pidió no ser identificada para resguardar su seguridad. 

 

Deportaciones de EU caen en abril a mínimos históricos 

El número de personas deportadas desde EU cayó a mínimos históricos durante el 

mes de abril, según autoridades migratorias divulgados. 

Estados Unidos deportó en abril a dos mil 962 personas de acuerdo a los datos 

preliminares presentados por The Washington Post., la primera vez desde que se 

recogen estadísticas en que esa cifra está por debajo de tres mil. En comparación 

con marzo, el mes anterior, cuando hubo tres mil 716 deportaciones, la cifra cayó 

cerca de un 20 por ciento. 

 

 

Analiza Australia cerrar sus fronteras hasta finales de 2022 

Sidney. Australia podría mantener sus fronteras cerradas hasta finales de 2022 

porque la nueva ola de contagios por Covid-19 en el mundo echa por tierra cualquier 

esperanza de reapertura a corto plazo, anunció este viernes el ministro de Turismo. 

El aumento de casos en India muestra la necesidad de mantener las restricciones 

en las fronteras para mantener el bajo nivel de propagación del virus en Australia, 

afirmó el ministro Dan Tehan. 

Desde el 20 de marzo de 2020, Australia ha mantenido controles fronterizos 

drásticos. 

 

https://www.reforma.com/registran-caida-de-internet-durante-protestas-en-colombia/ar2178481?v=2
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/deportaciones-de-estados-unidos-caen-en-abril-a-minimos-historicos-migrantes-ilegales-frontera-6685749.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/05/07/mundo/analiza-australia-cerrar-sus-fronteras-hasta-finales-de-2022/
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GRAN ANGULAR 

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS 

El gris horizonte para Cabeza de Vaca 

La Fiscalía General de la República (FGR) ya está buscando la orden de 

aprehensión contra el gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza 

de Vaca, por el delito de defraudación fiscal equiparada, aunque luego podría sumar 

otros como lavado de dinero y delincuencia organizada. Jueces federales aún 

hacían consultas jurídicas anoche para decidir si la obsequiarán. Y es que su 

análisis pasa por las decisiones contrapuestas tomadas hace una semana por la 

Cámara de Diputados, que le retiró el fuero; y por el Congreso del estado, que 

determinó la improcedencia de esa medida por considerar que la última palabra la 

tiene la Legislatura local. Los jueces federales tienen que definir cómo se debe 

interpretar la Constitución para un caso así. 

A la complicación jurídica se suma la Controversia Constitucional que el Congreso 

de Tamaulipas ingresó en la Corte y en la que han pedido una “suspensión” del 

desafuero. Tocó conocer de esta demanda al ministro José Luis González Alcántara 

Carrancá quien tendrá que decidir en los siguientes días si la acepta y si suspende 

los efectos del desafuero. En este tema, la Cámara de Diputados ha alegado que 

su procedimiento es “inatacable”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/raul-rodriguez-cortes/raul-rodriguez-cortes
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HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA 

¿Qué quiere el presidente con el Ejército? 

En la escala de prioridades que exhibe en sus apariciones públicas, el presidente 

de México no está luchando contra la pobreza, la desigualdad, la injusticia ni la 

corrupción. Su guerra es contra los pilares de la democracia: un Congreso y un 

Poder Judicial fuertes y autónomos, una autoridad electoral independiente, 

organismos que vigilen al gobierno, intelectuales críticos, prensa libre. El objetivo es 

la incesante acumulación de poder. El poder omnímodo. 

Queda, sin embargo, una variable: el Ejército. 

Ante el embate contra la democracia y el orden constitucional en el que se ha 

enrachado el presidente López Obrador a últimas fechas, hay que hacerse la 

pregunta de nuevo: ¿qué quiere el presidente con el Ejército? 

La institución del Ejército, con tradición apartidista, aparece como una variable 

fundamental en el ajedrez del poder. ¿Quiere el presidente, a punta de obras y 

dinero, modificar esa esencia apartidista de las Fuerzas Armadas mexicanas? Ese 

Ejército surgido de la postrevolución se ha mantenido fuera del juego electoral, de 

las agendas partidistas y de los vaivenes sexenales desde que el presidente Lázaro 

Cárdenas lo sacó de la grilla.  

PLATA O PLOMO 

ALEJANDRO HOPE 

El Güero Palma y los usos de la prisión 

Hace unos días, en sorpresa sabatina, surgió la noticia de la posible liberación de 

Héctor ‘El Güero’ Palma, un legendario narcotraficante sinaloense recluido desde 

hace años en el penal federal del Altiplano. La información movilizó rápidamente a 

la Fiscalía General de la República (FGR), la cual obtuvo una orden de arraigo, 

retrasando por al menos 40 días la posible puesta en libertad del personaje. 

La veloz reacción de la FGR se explica como un intento (comprensible) de evitar 

otro caso como el de Rafael Caro Quintero, liberado sorpresivamente en 2013. Ese 

inesperado desenlace de un larguísimo proceso judicial fue una carambola a varias 

bandas. Provocó la furia de la DEA, dado el papel estelar que jugó Caro en la tortura 

y asesinato de Enrique Kiki Camarena, permitió el regreso de un viejo jefe a 

las grandes ligas del narcotráfico, y desestabilizó la frágil coalición conocida desde 

fuera como Cártel de Sinaloa. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/amlo-el-arbitro-electoral-y-la-democracia
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/sedena-con-unidad-se-puede-enfrentar-cualquier-reto
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/sedena-con-unidad-se-puede-enfrentar-cualquier-reto
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

DESPUÉS de que el ministro presidente de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar, fuera 

visto ayer entrando a Palacio Nacional, quienes estuvieron atentos a la visita 

cuentan que se trataron dos temas relevantes. 

EL PRIMERO, que ya sondeó entre sus compañeros de la toga negra y no hay 

condiciones para extender su mandato hasta 2024, por lo que no buscaría 

la reelección, decisión que ya comunicó a su vecino del Zócalo y que pronto haría 

pública. Y, segundo, que le avisaron que pronto se solicitará la orden de 

aprehensión contra el gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de 

Vaca. 

 

POR CIERTO, que a más de uno le extrañó la sede de la reunión, pues la visita del 

ministro no es compatible con el Código de Ética del Poder Judicial, el cual 

establece que los juzgadores deben abstenerse de hacer citas con las partes de un 

litigio fuera de las oficinas donde ejercen su función... por más que entre la Corte y 

Palacio sólo esté la calle Corregidora. 

 

JAQUE MATE 

Sergio Sarmiento 

Tiempo de zopilotes 

"No es para sacar raja, aprovecharse de la tragedia", dijo el presidente López 

Obrador el 5 de mayo sobre el desplome en la Línea 12 del Metro capitalino. "Todo 

esto lo produjo la política neoliberal o de pillaje... Entonces, ojalá y no se manipule, 

pero son tiempos de zopilotes". 

Las tragedias, efectivamente, atraen zopilotes. El presidente del PAN en la Ciudad 

de México, Andrés Atayde, con un grupo de diputados locales que buscan 

reelegirse, se presentaron el 4 de mayo en el lugar del colapso para tomarse fotos 

y exigir que la directora del Metro, Florencia Serranía, sea "investigada y 

sancionada". Uno de ellos, Christian von Roe, escribió: "De igual manera 

presentamos una denuncia penal por la probable responsabilidad" de Marcelo 

Ebrard, Mario Delgado, Claudia Sheinbaum y Florencia Serranía. 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-05-07/op204250?pc=102
reforma.com/tiempo-de-zopilotes-2021-05-07/op204252?pc=102
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SACAPUNTAS 

Zaldívar, en Palacio 

Mucho revuelo causó la visita del presidente de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar, 

a Palacio Nacional, ayer. Las versiones indican que se reunió con el Consejero 

Jurídico de la Presidencia de la República, Julio Scherer, y se especuló sobre los 

temas que abordaron. Lo cierto es que ambos tienen encuentros regulares para 

intercambiar opiniones.    

Detectan guerra sucia  

En el gobierno federal, nos dicen, existe la certeza de que se desató una guerra 

sucia contra la secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval. Lo 

atribuyen a las destituciones, multas e inhabilitaciones que ha impuesto como parte 

del combate a la corrupción. Sin embargo, ella se mantiene trabajando sin importar 

los intereses que pueda afectar.   

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Quieren desestabilizar mi candidatura 

Pensamos que podía cancelar de último momento. La filtración de un proyecto de 

dictamen del Instituto Nacional Electoral (INE) que propone negar el registro 

a Mónica Rangel como candidata de Morena al gobierno de San Luis Potosí, era ya 

la comidilla de la mañana en los distintos medios.  

Pero no ocurrió así. Mónica Rangel llegó puntual al desayuno organizado en las 

instalaciones de El Heraldo Media Group con algunos de sus directivos y 

colaboradores. Y de lleno abordó al tema: “Siempre he sido muy institucional, he 

cumplido con la ley. Yo no hice precampaña y, tan no hice, que cuando se cerró la 

etapa de las precampañas el 8 de enero, yo aún era secretaria de Salud (del 

gobierno potosino)”. 

Ese rumbo tomaron –el de la temporalidad– sus primeros comentarios sobre los 

gastos que detectó la Unidad Técnica de Fiscalización del INE. Sobre ellos fincarán 

su defensa si es necesario. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/5/7/sacapuntas-293370.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/5/7/quieren-desestabilizar-mi-candidatura-293386.html
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

¿Cuándo volveremos a crecer? 

Si usted cae a un hoyo de nueve metros y logra subir cinco rumbo a la superficie, 

habrá hecho un progreso, una recuperación, pero aún le faltarán cuatro para 

encontrarse donde estaba antes de la caída. 

Diferentes cálculos prevén que la economía mexicana crecerá este año entre 4.7 y 

5.5%. Cuando se comentan esas estimaciones, suele olvidarse que el país ha 

acumulado ocho trimestres consecutivos de nula expansión económica, de los 

cuales siete han sido de contracción. 

 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Las causas de la caída de la L-12 

Comenzaron los peritajes que tendrán que confirmar qué fue lo que ocasionó el 

terrible accidente del lunes pasado en la Línea 12 del Metro, pero, por lo pronto, ya 

hay muchas certidumbres de los especialistas respecto a lo ocurrido, a la historia 

de la línea y las innumerables fallas existentes. 

La Línea 12 no tuvo un proyecto ejecutivo, su configuración, diseño e incluso su 

trayectoria fue modificada atendiendo muchas razones, desde políticas hasta 

financieras. Pero una de las decisiones que se adoptó y que tuvo repercusiones 

directas sobre lo ocurrido fue hacer los tramos elevados de la obra con una base de 

acero y no de concreto, porque aligeraba los costos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/cuando-volveremos-a-crecer/1447489
https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/las-causas-de-la-caida-de-la-l-12/1447490


                                                                                                                                                                                    

43 
 

 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Demencial: que movieron la ballena 

La inteligencia no es el común denominador en las filas de la 4T, que se ha 

caracterizado por su desprecio a la ciencia y al conocimiento. 

El caso más reciente es el de la senadora por Durango, Lilia Margarita Valdés 

Martínez, y su declaración sobre un sabotaje a la Línea 12 del Metro que provocó 

el peor desastre de Ciudad de México desde el terremoto de septiembre de 2017, 

con 25 muertos y 79 heridos. 

 

 

TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que tanto pelear por un lugar en la Comisión Permanente y a la hora de la verdad 

el coordinador del PRD, Miguel Ángel Mancera, no llegó a la sesión, en medio del 

cruce de culpas por la tragedia de la Línea 12 del Metro, y mandó en su lugar al 

suplente Marco Trejo Pureco. El ex jefe de Gobierno es uno de los legisladores más 

activos, que trabaja hasta entrada la noche todos los días en su oficina del Senado, 

pero desde el pasado martes, cosas de la coyuntura, no se le ha visto por ahí. 

Que otra integrante del Senado, la morenista Margarita Valdez, acabó ofreciendo 

“disculpas a quienes no coinciden con la posibilidad de que haya existido un acto 

premeditado en el caso de la Línea 12”, y es que antes se le vio en un video 

aventurar: “No sabe uno si hay gente perversa que va y le mueve a la ballena para 

que se caiga, yo tengo una mente muy de ¿por qué pasan las cosas?, ¿por qué no 

habían pasado antes?”. No comment! 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/demencial-que-movieron-la-ballena
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_997
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CARLOS PUIG 

¿Israel protegerá a Andrés Roemer? 

Un par de meses después de las denuncias presentadas, esta semana se giró una 

orden de aprehensión contra Andrés Roemer por, entre otros, el delito de violación. 

El mismo día, en lo que llamó trabajo coordinado, la Unidad de Inteligencia 

Financiera congeló las cuentas de Roemer, según anunció su titular Santiago Nieto. 

Después de muchos, muchos años de impunidad gracias a la protección de muchos 

poderes y poderosos públicos y privados, el abusador sexual en serie, que hoy 

acumula más de 60 denuncias públicas por su comportamiento con muchas mujeres 

desde hace décadas, está perseguido por la ley. 

 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Un triunfo ciudadano 

La Segunda Sala de la Suprema Corte emitió el 28 de abril pasado una sentencia 

que parece de matiz, pero que supone un gran cambio en los derechos de la 

sociedad para denunciar casos de corrupción, exigir su investigación y acompañarla 

no como testigo de calidad, sino como parte agraviada. 

El litigio fue ganado por Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, la 

organización líder en el combate a la corrupción que hay en el panorama de las 

ONGs mexicanas. 

 

CARLOS MARIN 

El “voto perdido” de los migrantes 

Es considerable la diferencia de cifras entre los mexicanos que viven en Estados 

Unidos y los que podrán votar en las elecciones del próximo 6 de junio. 

Tan ínfima parece la cantidad que el presidente López Obrador hizo antier este 

planteamiento. 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/israel-protegera-a-andres-roemer
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/un-triunfo-ciudadano
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/el-voto-perdido-de-los-migrantes
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ENRIQUE QUINTANA 

Hello Kamala… and Good Bye! 

El día de hoy, el presidente López Obrador sostendrá una reunión virtual con la 

vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris. 

Por las responsabilidades que el presidente Biden ha dado a Kamala, su rol como 

vicepresidenta trasciende las funciones usuales de esa figura. 

 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

El reality de Samuel 

La mejor campaña de todas probablemente sea la de Samuel García para la 

gubernatura de Nuevo León. No es una campaña, sino un reality show, diseñado 

por Pedro Torres, un productor de televisión prolífico y exitoso, que produjo Big 

Brother, el taquillero programa que por años transmitió Televisa. La arquitectura de 

la campaña de García, como los reality, se aparta de guiones –pero mantiene su 

objetivo– y se construye a partir de situaciones espontáneas, ocurrencias y dramas, 

mediante las cuales, al establecer una identificación y paralelismo con la audiencia, 

genera lealtades y adicciones. 

Torres dejó de colaborar con García antes de que iniciaran las campañas, pero el 

candidato de Movimiento Ciudadano mantuvo la línea fijada y no la ha variado. 

Su reality se desarrolla en las redes sociales, en Facebook, Instagram y Twitter, 

donde la propulsión la puso su esposa Mariana Rodríguez Cantú, una 

popular influencer en Nuevo León, que inmediatamente lo catapultó con situaciones 

apolíticas y comunes de la vida cotidiana, como un arranque de celos del candidato 

en una conversación en vivo con ella en Facebook donde le reclamaba su falda 

corta, o en otro momento donde hablaban de alcaldías y ella simplemente comenzó 

a ignorarlo. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/05/07/hello-kamala-and-good-bye/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/05/07/el-reality-de-samuel/
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DARÍO CELIS 

El desastre de la Línea 12 

En 2008 se inició la construcción de la Línea 12 del Metro. La licitación fue ganada 

por un consorcio de empresas encabezadas por ICA, Alstom y Carso 

Infraestructura. 

El contrato se firmó a precio alzado, sin tener terminado el proyecto ejecutivo; al 

iniciar la obra se tenía contemplado que la totalidad de la línea fuera subterránea. 

 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Volaris, apuesta favorita en la recuperación 

Luego de que Goldman Sachs revisara las cifras del sector aéreo nacional, 

correspondientes al mes de abril, reiteró su preferencia por las acciones de la 

aerolínea que dirige Javier Beltranena, y destacó el posicionamiento de la compañía 

para beneficiarse de la recuperación de la demanda y hacerse de una mayor cuota 

de mercado aprovechando los procesos de reestructuración por los que atraviesan 

algunos de sus competidores. En abril, Volaris registró un aumento de anual de 13% 

en la demanda doméstica, mientras que la capacidad aumentó 18%, y en una base 

consolida el crecimiento fue de 5% y 7%, respectivamente. Y además la aerolínea 

espera recuperar su capacidad al 100% en la segunda mitad del año, en línea con 

las expectativas de la correduría internacional. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/05/07/el-desastre-de-la-linea-12/
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-volaris-apuesta-favorita-en-la-recuperacion-6685675.html
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Pepe Grillo 

Al teléfono con Kamala 

A cada capilla le llega su fiesta. Después de varios anuncios hoy se llevará a cabo 

la reunión a distancia entre el presidente López Obrador y la vicepresidenta de los 

Estados Unidos, Kamala Harris. 

En una tarea por demás compleja, el canciller Ebrard continúa trabajando en 

construir una relación funcional con el nuevo gobierno de Estados Unidos del que 

Kamala es figura estelar. 

 

 

Federico Arreola 

Los 25 de Reforma: carroñerismo mediático 

La portada de hoy viernes 7 de mayo del diario Reforma no presenta un homenaje 

a las personas que fallecieron en el accidente de la línea 12 del metro de la Ciudad 

de México. 

Los editores de ese diario claramente han tenido en mente otro objetivo al haber 

diseñado la enorme imagen de las 25 víctimas del percance —enorme, sí: ocupa 

más de la mitad de la primera página. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-al_telefono_con_kamala-1186446-2021
https://www.sdpnoticias.com/columnas/los-25-de-reforma-carronerismo-mediatico.html
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Rozones 

“Gente perversa” muy fuerte 

La noticia es que, a pesar de los llamados que se hicieron a no politizar la tragedia, 

la que no se aguantó las ganas de plantear su “hipótesis” sobre las posibles causas 

que provocaron el desplome de un tramo de la Línea 12 fue la senadora Margarita 

Valdez. Sin embargo, más de uno levantó la ceja cuando la morenista consideró 

que pudo haber sido “gente perversa” la que movió de lugar la estructura, conocida 

como ballena, que se vino abajo provocando una de las mayores tragedias en la 

historia del Metro.  

“No sabe uno si hay gente perversa, que sí la hay mucho aquí en México, que en 

un descuido van y le mueven a la ballena para que se caiga”, dijo la legisladora por 

Durango. Y luego agregó: “yo tengo una mente de por qué pasan las cosas… y pues 

a veces pasan porque no habían pasado antes”. Tras lo dicho las benditas redes se 

encargaron de cuestionar lo que consideraron un comentario, por decir lo menos, 

lleno de ignorancia, y sobraron los memes para “explicar” cómo algún “perverso” 

puede mover ballenas de más de 200 toneladas. La senadora ya ofreció disculpas 

pues sus dichos, dijo, no tenían el propósito de “frivolizar la tragedia”. Uf. 

 

Javier Solórzano 

La tragedia no se ha ido 

No se trata de que el gobierno haga del colapso del Metro un asunto monotemático. 

Sin embargo, la vehemencia que el Presidente tuvo en el pasado con hechos 

similares en esta ocasión va optando por pasar la tragedia a segundo plano.  

En la mañanera se ha enfocado en arremeter contra la prensa, contra el candidato 

del PRI a Nuevo León en plena veda electoral, y a señalar a una organización que 

le incomoda:  Mexicanos Contra la Corrupción. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/gente-perversa-fuerte-433754
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/tragedia-ido-433755
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Bibiana Belsasso 

“Con la Federación vamos a llevar una relación excelente” 

BB.- Jorge Hank Rhon es ingeniero industrial, en 1980 fundó Grupo Taos y desde 

1985, presidente del Consejo de Administración de Corporación Caliente. Por su 

actividad empresarial en el mundo de los casinos, un canódromo, un hotel y un 

centro comercial, fue presidente municipal de Tijuana y es uno de los personajes 

más conocidos en Baja California. Hoy, Hank Rhon, quien conoce a la perfección el 

estado, busca gobernarlo y es candidato del Partido Encuentro Solidario (PES). Por 

ello, platicamos con él para La Razón. 

Jorge Hank Rhon (JHR): Indiscutiblemente, la vez pasada también, ya ves que me 

retiraron de la campaña 12 días y aparte de eso, pues me descuidé y me 

traicionaron, pero en ésta estamos muy, muy atentos, y obviamente no creo tener 

ningún problema. 

 

 

 

Arturo Damm 

Para que el PIB crezca más 

No es verdad, como dicen algunos, que llevamos algunas décadas sin crecimiento 

económico, que se mide por el comportamiento de la producción de bienes y 

servicios, el Producto Interno Bruto, PIB. 

Lo que sí es verdad es que llevamos ya casi cuatro décadas de crecimiento 

mediocre, que limita las posibilidades de mayor bienestar para 62.5 millones de 

mexicanos que sobreviven en condiciones de pobreza. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/federacion-llevar-relacion-excelente-433717
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/pib-crezca-433734
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Marco A  Mares 

Violación al T-MEC: API 

Continúan encendiéndose los focos rojos entre los actores protagónicos de la 

industria petrolera estadunidense. 

Otras dos organizaciones internacionales, el Instituto Estadunidense del Petróleo 

(API) y la International Chamber of Commerce (ICC) se pronunciaron en torno a las 

políticas energéticas del gobierno lopezobradorista 

 

 

¿Será? 

Pocos recursos, muchas consultas 

Durante la sesión del miércoles en la Comisión de Capacitación y Organización 

Electoral del INE, la consejera Carla Humphrey propuso que la consulta popular del 

próximo 1 de agosto se lleve a cabo de manera híbrida, incorporando instrumentos 

de votación electrónica. Ello permitiría ahorrar recursos humanos, materiales y 

financieros ante la carencia de presupuesto suficiente para organizar ese ejercicio 

en las mismas condiciones que los comicios del 6 de junio. De estos recursos (y 

creatividad) hay que echar mano toda vez que el Instituto está obligado a realizar la 

mencionada encuesta. ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Violacion-al-T-MEC-API-20210507-0026.html
https://www.24-horas.mx/2021/05/07/pocos-recursos-muchas-consultas/


                                                                                                                                                                                    

51 
 

 

Astillero 

Los opositores al morenismo dejaron a Miguel Ángel Mancera al margen de sus 

primeras declaraciones severas respecto al más reciente accidente grave en el 

Sistema de Transporte Colectivo de la Ciudad de México (Metro). 

Las baterías retóricas de los voceros opositores (PAN y PRD, sobre todo) se 

centraron en Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum, en el primero como responsable 

inicial de la llamada línea dorada, siempre envuelta en versiones de alta corrupción 

y detenido su funcionamiento durante largo tiempo a causa de peligrosas fallas, y 

en la segunda como presunta responsable de mal mantenimiento de dicha línea y 

de la mala administración de su protegida, Florencia Serranía, directora del Metro. 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/05/07/opinion/008o1pol
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Editorial 

Colombia: doble rasero, al desnudo 

Por conducto de su consejero Miguel Ceballos, el presidente colombiano, Iván 

Duque, llamó ayer a un diálogo entre quienes marchan y quienes no marchan para 

dar cauce a las manifestaciones de rechazo a su administración, que se suceden 

sin pausa desde el pasado 28 de abril. Con un cinismo inaudito cuando, como saldo 

de la represión en nueve días de protestas, se contabilizan entre 24 y 37 muertos, 

el representante del mandatario sostuvo que el país tiene que escuchar al gobierno. 

El clamor social contra Duque volvió a las calles en respuesta al intento de imponer 

una reforma fiscal incendiaria y antipopular, con la cual se buscaba trasladar a los 

golpeados sectores medios el costo de mantener los privilegios de la rapaz 

oligarquía que ha gobernado Colombia de forma ininterrumpida. Pese al retiro de 

esa imprudente iniciativa legal, las marchas se transformaron en un grito para exigir 

cambios en las políticas del gobierno conservador, y la represión consiguiente ha 

dejado un elevado saldo de víctimas mortales, debido a la incapacidad del 

mandatario y su entorno para procesar la disidencia por medios institucionales. 

https://www.jornada.com.mx/2021/05/07/edito

